


















問23．最後に、高山市の緑や公園の魅力を高めていくアイデアやご意見など、自由に記入してください。

1 公園にバリアフリーのトイレが欲しい。高山市の公園にあるトイレは利用者のニーズに対して満足度は低い。
2 街路樹の定期的管理やどうだんなどの低木管理をしっかりやってもらいたい。

3

北アルプスが見られるようにと以前城山公園の本丸の樹木が伐採されることがあった。
一部市民の署名運動の末のことだと認識しているが城山公園の自然を愛する者としては愚行としか思えない行為だったと思ってい
ます。
自然災害等（降雪積雪大雨等）で樹木が傷んだり土砂崩れや倒木の危険がある場合等は樹木の伐採等は仕方がない時もあるとは思
いますがたかだか景色を見たいがために貴重な樹木を伐採するのは人間のエゴとしか思えません。
伐採された木の近くには日本国内でもって貴重なコナラの木もあったとかお聞きしました。
木の伐採については充分な議論調査等行われたのでしょうか？
知らぬまに業者が入り知らぬまに終わっていた印象です。

4
若い方の意見を聞いて、緑や公園の魅力を高める。
シニアは休息や憩いの場、健康的なコミュニケーションの場を求めています。グラウンドゴルフやカラオケ等のさらなる割引や補
助金等は有難い。

5
近年ひどく暑いので、日陰になる樹木は、あるといいです。
公園を綺麗に使えるようにマナーを徹底する発信を子供にも大人にもしていけるといいとおもいます。

6

今は、高山市も変質者が増えたし、防犯上のことや衛生面など考えても、別に公園は求めていません。遊具だって錆びまくりだし
、ペンキは剥がれて元が何色かもわからないし、ベンチ一つ見ても、設置しただけでキレイにしてくれているわけじゃないから座
ることもできないし、駅裏のベンチもせっかく設置されてもキレイじゃないから触りたくもないし、さっきも書いたけど、緑もた
だ増やせばいいわけじゃない。その後の管理、葉っぱを集めたり、枝を切ったり、雑草を刈ったり、市民から例えば歩道に雑草が
伸びていて子供たちが通学するのに危ないとか、そういう依頼があったらすぐに出動するとか、そういうことまで考えて、費用も
人件費も時間も、市民に負担をかけないように、確実に市職員でできるんですか？またはそれらを業者に委託するなら、委託して
終わりじゃなく、確実に維持できているのかを定期的に確認したりできるんですか？できるというのであれば、木を植えたり緑を
増やしてもいいけど、現状もやれてないのに、これ以上どうするつもりでしょう？ただ表面上高山市は緑化計画を立てて緑を増や
してます！すごいでしょ！ってアピールしたところで、そのあとの事まで誰も考えてないじゃない？無駄にゴミを増やすだけだし
、そんなことより、高山市の介護従事者への報酬をどんと増やすとか、歩道の整備をするとかしたらどうです？千島の交差点近く
のあの歩道なんか、いったいあのまま何年放置するつもりですか？たったあれだけの距離の歩道すら放ったらかしで、何が緑を増
やそうですか？最近の高山市は、山も荒れ放題で、みっともない。古い街並みは観光客が来るからいいかもしれないけど、一歩そ
のあたりから外れると手付かずで酷いと思う。高山市はキレイじゃないです。

7 原山公園のような子供たちと一緒に楽しく過ごせる公園が増えると良いかと思います。

8

公園の遊具の老朽化、公園を利用してマルシェなど地元住民の交流の場を作って欲しい。市内の公園だと駐車場がなかったり、原
山公園も駐車場が老朽化しているため、道路の整備をして欲しいです。そして、公衆トイレ、管理が大変だと思いますが、防犯面
の強化、衛生面の強化をして欲しいです。防犯面だと自動照明にして欲しいです。
緑について、街中は道路拡張工事などで街路樹が伐採されていて悲しい。宮川朝市の川沿いの柳の木が切られていたがどういう理
由で伐採されたのでしょうか。伐採と植林はセットだと思う。街路樹を切るなら、公園に植林して欲しいです。当たり前のように
ある緑はずっとあるとは限らない事を市民に感じてもらえるよう、講習会やイベントを開催して欲しいです。

9 室内空間に観葉植物を配置したい

10
①運動公園など目的を持った公園整備、②周辺に公園がない住宅地に整備する一般的な公園、①②これらをバランスよく設置し、
地域が協力して維持管理ができたり、野菜販売など物販店を備えたパークPFIができたりすることがよい。

11

自然を目当てにくる観光客のためのホテルなどで自然が壊されている気がする。ペレットストーブなど薪ストーブの補助金はやめ
てほしい。市街地で作られると臭いが家の中に入ってくる。煙や臭いは証明がしにくく、泣き寝入り状態。きちんと使えば煙や臭
い大丈夫といわれるが、燃え始めや天気によっては臭いがするため窓が開けられない。
自然環境を守るためという名目だとは思うが、健康被害を受けるので、施策としてはやらないでほしい。

12
猛暑が続くようになり、公園に樹木や東屋など日陰がないと熱中症が心配で公園に遊びに連れて行きにくくなるので、緑化ととも
に日陰や休憩がとれる場所も公園の整備に積極的に取り入れてほしいです。

13 公園の地形に合わせた遊具の増設。
14 家の屋根色を緑する。市で指定色決める。

15
既存の児童公園配置は20年単位での見直しをする様に当該計画に規定する事を求めます。また、10年毎での配置に関する市民アン
ケートも実施すること。

16
音楽イベントが常時開催できる公園
誰もが自由に利用できる公園

17

サクラソウの自生地が危機だと伺いました。
県指定で高山市の保護種でもあるのに、なぜそんなことになるのか判りません。自然保護SDGsはパフォーマンスではなく実行する
ものです。移植なんて安易な策は無責任です。適した環境地を示し、そこで生息を続けられる根拠を示す責任ある言動をして頂き
たい。もし、そんな安易な考え方を、さも専門家的な立場でおっしゃるアドバイザーを採用されているとしたら問題です。

18

緑を増やすのは景観もよく素晴らしいが、車の運転中、交差点や店舗からの道路に出る時に、民家の樹木で見通しが悪くなるのは
困ります
狭い道路に枝が出ている所もある
街路樹にしても見通しが悪い所もある
用水路の上であっても敷地から出る部分は伐採するよう規制してもらいたい
高山は寒い期間が長いので、緑がたくさんの公園の中に屋内で遊べる施設があれば、活気のある場所になるのではないでしょうか

19
都会へ行くと近くにいくつもの公園がありますが高山市内には少ないと思います。
ショッピングの休息の場として高齢者や子どもの健康づくりやコミュニュケーションの場がところどころに有ると良いと思います
。

20 城山公園を拠点としたスタンプラリーを原山でも開催してほしい。
21 街の随所に有ると良いと思うけれども、実際に有っても、今の自分は行かないと思う。行く目的が無いから。
22 久々野の地域に高山南地域の拠点となる公園が必要
23 現在、市有地で空き地になっている所を使用目的が決まるまで芝生公園として開放する。その管理と運営をまち協にゆだねる。　

24
魅力に欠ける小さな公園が多すぎる。大きな公園を駅より東側に作って欲しい。また、市民は高齢者が増加しているので、管理を
任せることは難しい時代になっていることを理解して欲しい。

25
①子供の遊具だけではなく、成人やシニアの体力増進を図る運動器具を備える。
②平常時は市民の憩いの場所として機能し、大地震に備え、防災拠点・一時避難場所の機能を持つ公園にする。例えば、防災収納
ベンチ、かまどベンチ、応急給水槽、防災パーゴラ、防災トイレ、ソーラー発電を設置する。

26

市内の桜の木が、河川工事などのため段々と少なくなっていくのが残念です。
また、桜の幹や枝にカビやコケの様なものが蔓延っているものを多く見かける様になりました。あまり手入れされていなように感
じます。
景観的にも良くなく、早急に対策が必要ではないでしょうか。



27

公園というと少し郊外にありそうなイメージですが、利用のしやすさから考えると人々が集まる場所、公共機関、マーケットに隣
接していることだと思います。海外などは、買い物のついでにくつろいだり、足の悪い老人は車で出向いて読書をしたり、生活の
一部になっています。自分の行く公園をいくつか持って暮らしている方がいる。人の心の裕福さに繋がると思います。誰か決まっ
た年代だけか楽しむための公園ではなく、どんな年代でも季節を感じたり、子供達を見て微笑んだり、お年寄りを見て優しくなれ
たり、そんな身近な公園をひとつふたつ持てたらなあと期待します。

28

街路樹や公園等の植物の管理を充実させることにより、景観が良くなったり、活用しやすくなると思う。河川際の植物は見栄えだ
けではなく増水や雪捨ての事を考えて整備されると良いと思う。作るからには維持費が必要で、維持を継続し続けなければならな
いと思いますが、現状はできていないように思う。歩道を含め作る時は整備や維持をちゃんとすると言われるが、ちゃんとやれて
いると思ってみえますか？

29
高山市は夏が短いので、寒い時期でも楽しめるイベントや、暖かい室内の飲食店から見える風景等、考えていくといいんじゃない
でしょうか？

30

目に見える範囲に山があるので意識しにくいですが、市街地や特に郊外は緑が豊かで古い街並みの高山のイメージとは程遠いと思
います。以前バスで名古屋から高山に戻って来たときに、バスが石浦町に入って街並みを見た観光客が、『高山入ったの？』『郊
外なんてどこもこんなもんでしょ』と言う会話をしていたのが印象に残っています。トータルで街並みの美観や緑化を考えること
が本当の観光立国に繋がるのではと思います。

31 緑化管理をお願いいたします
32 大きくなりすぎた樹木を間伐し苗木の植樹をして世代交代を進めては?
33 誰でも気兼ねなく利用でき、また子育て世代が安心してくつろげる空間がほしいです。久々野町に!
34 久々野地域には、小さい子どもたちが自由に遊べる広い公園（芝生広場）が無く是非作っていただきたい。
35 ゲンキー周辺に公園があると良い
36 神明駐車場など、まちなかの駐車場を活用した緑化を進めていただけるといいと思う。
37 森林資源の維持管理と森林資源の有効活用。

38
公園より街中になるほど緑は少ない。景色だけでも観ると違うので、車で通る道沿いに緑の木を植える方が、冬季にもイルミネー
ションなど飾れる

39 市内に子どもたちが裸足で過ごせるような芝生の公園が欲しい

40
小さな公園は町中にもあるようですが薄暗い日陰だと行く気にもならない
季節にはお花が綺麗に咲いたりすればベンチで休もうかという気にもなる
公園の管理者は必要になると思います

41 安全性を確認した、公園周辺、機材等の点検、修繕等必要。

42
久々野町に他県から引越してきました、子供も2人います
毎日、子育て奮闘中の生活を送っている中、近くに芝生の広場があったら嬉しくおもいます。
ゲンキー久々野店の前辺りにあったら助かります。

43 ボランティアではなく、活動には対価を支払うような活動がいいと思います。

44
公園の数が少ないので増やしてほしい、維持費について町内に補助して下されば良いと思う
毎年植える植物でなく、多年生の物を活用すると良いと思う。

45
周りは緑に囲まれており無駄に増やす必要はないと思います。維持管理にお金がかかるならコンクリートの公園でよい。堤防であ
るとか里山の保護が減災に繋がるため、そちらを強化する方がよいと思います。

46 市街地に無理して植樹をする必要はない。管理の経費もかかかるし視認が悪くなり通行の邪魔である。
47 町内会の清掃活動を積極的に参加する。

48
少子高齢化等で人口が減少し、地域コミュニティーも公園も維持管理できなくなってきています。地域の清掃活動や草刈りやごみ
拾いでさえ手が回らない状況下で、公園などの質や量も設問されていますが、市内全体の状況を把握している人は少ないのではな
いかと感じます。よって、回答が不適切なものもあると思いますが、ご容赦願います。

49
子どもからお年寄りまで幅広い年齢層が利用したいと思える施設で、心身の健康増進に寄与できるよう、近隣の先進地の例を学び
、高山市にも実現してください。

50
赤保木や下林あたりの街路樹がとてもきれいで気に入っています。あのような場所が増えると嬉しいです。
また、赤保木公園や原山市民公園など今後楽しみな開発が多いので嬉しいです。

51
合併記念公園など市内各地に公園が整備されているが、その利用状況などを検証することが必要。
里山を散策できるような遊歩道も多く、児童公園は必要かもしれないが、新たな施設整備は必要ないと考える。むしろ利用を促進
するようなソフト的な施策が必要では。

52
公園について、駐車場の併設は必須かと思います。老若男女が清潔に使用できるトイレがあるといい。
緑について、整備、維持するためにお金がかかり過ぎる感じがし、放置されてる所が多いと感じる。

53
環境保全に本気で取り組んでいくなら、飛騨市程度の保護と活用に力をいれて、人事も一新して根底からやり直さないとパフォー
マンスの材料となってしまいます。

54

【緑】
・目に留まる山林の樹木伐採は極力やめてほしい
・伐採しても合わせて植樹してもらいたい（はげ山となって目立つところがある）
【公園】
・フリーマーケットなど誰もが行って楽しい場所であってほしい。
・キッチンカーを並べたり、芝生公園（スカイパーク、丹生川など）にカフェなどを誘致するなど、飲食も楽しめると良い。

55
・地域密着人口（子どもの人口＋高齢者人口）が増加している中、多世代交流などが可能となる空間は必須であると考えます。
・アルコピア廃止後の地域振興策として議論されている、久々野地域の市有地を活用した公園整備について検討していく必要があ
ると考えます。

56
緑と心身の健康の繋がり、中でも心の健康に役立てるような仕組みや催しなどが市民の健康増進と財政負担軽減、また高山市の魅
力発信に繋がるよう期待します。

57
あまり深く考えたことはないが、アンケートを回答するうえで、森林、里山、街（公園）でそれぞれ目的に応じた計画を進めてい
く必要があると思いました。
温暖化（将来）、子育て、老後を生活するうえで緑は大切なものなので、よりよい計画をお願いします。

58 市内の東西南北に１箇所ずつ大きな公園（遊び場、休憩スペース、小運動）を設置するだけで十分だと思います。
59 ウオーキングを推奨すること。

60
里山や田畑など地域の緑が十分にあるため、街路樹については増やす必要性を感じません。
むしろ、歩道の通行や除雪等の妨げになるので、小学生から高校生までの通学路となっている市道の街路樹は減らしてほしいと感
じています。

61

緑を増やすことも大切で、公園の重要性も理解しているが、前述したとおり無理な緑を作るのをやめてほしい。この二つを無理に
紐づけないでほしい。冬は公園の除雪がされないので、屋内で遊べる場所が少なくなる。屋内で子どもたちが遊べる公園がほしい
。冬はこども館を利用しているが、やはり飽きが来る。夏は夏でおじいちゃんのゲートボール場ばかりで、子育てしやすいとは言
えない。西地区の文化会館関係の開発でこども関連の施設を検討していることは知っており、屋内にスペースが作られることは知
っているが、正直ガッカリするのではないかと不安。子育て世帯のママたちからも話を聞いたが、スペースがそもそも狭いなどの
意見が出ている。



62
高山市は山に囲まれ、周りを見渡せば、至る所で緑が目に入り満足しているので、無理に増やす必要はないと思っている。ただし
、国道や県道などの道路脇にある植樹帯が、人工的に設置されているが雑草がひどく、維持管理が出来ないのなら設置しない方が
いいと思う。

63 グリーンロード高山で施設や、公園をつなぎ、サイクルcity高山にし、今以上に空気のきれいな街づくりをお願いしたい。

64
山林や公園を維持管理するには、個々や町内会に任せるには相当大変で、維持管理するには、行政が介入し維持管理を委託しない
と難しいと思っています。
維持管理されている山や公園があれば利用されると思います。

65
子供が過密にならずに遊べる公園が少ない。高齢者と一緒になると苦情を言われるので、子供連れでも気軽に連れていける遊べる
空間があれば良いと思う。

66

もともと山や森ばかりの土地なので、特別新しい緑が欲しいとは思わない。ただ、災害の際に周囲に被害が拡大しないような整備
は必要だと思う。
支所地域で特に顕著だが、芝生スペースや遊具が充分あり、小さい子供が一日遊べるような公園が高山には少ない（飛騨市の大き
な公園にわざわざ出向く人もいる）。子育て世代を中心に地域のコミュニティの拠点にもできるような公園を整備してほしい。

67
ベンチや木陰が多いと、年齢問わず、くつろげる空間になると思う。
高山市には、子ども連れで遊ぶイメージが強い。大人がホッと一息つけるような癒される公園が欲しい。

68
市街地周辺部分や支所地域は、里山や森林が多く緑が多いが、旧高山市街地では、農地の宅地化等により緑が減少していると思う
。道路整備に際して街路樹の整備をして市街地の緑を増やしてはどうか。街路樹の維持管理にはお金がかかるが、近年の気候変動
により日差しが強くなっており少しでも街中に木陰ができ潤いになればよいと思う。

69
土地の形状的に難しいかもしれないが、岐阜市や名古屋市にあるような住宅街の中にいろんな人が利用できる広々とした公園があ
ると、利用者も増え緑も増えるのではないかと考える。

70
家族参加や地域参加のしやすい、身近なイベントの開催があるといいです。
地域別の森林伐採体験や、緑に関わる体験を通しての学習ができるといいですね。

71

公園とはどのくらいの規模のものをいうのか、昔とはどのくらい前を指しているのか（子どもの頃なのか１０年前なのか）、よく
わからないのでぼやっとした回答ですが、公園を作るにしろ守るにしろ、大小にかかわらず専門的に管理できる人による後々のメ
ンテナンスまで考えておかないと、お金がなくて修理できないとか、作りっぱなしで草ぼうぼうとか、誰も使ってないような小さ
い公園ってありますよね、あれは誰が管理しているのか？まずは現存する公園をどうするか、からかもしれませんね。

72 市道（歩道）脇の草が伸び放題で、定期的に刈り払う等景観維持に努める必要がある箇所が郊外を中心に多い。

73

ペレットストーブは、当初からいだいていた懸念の通り、正直ダメだと思う。ペレットの運搬やストーブの管理が負担になるし、
結局電気も要るから、持ち運びも不可能で、停電にも弱く、昔からの灯油ストーブにも劣る。また、ペレットを扱う業者の倒産で
、ペレットストーブの普及は困難だと痛感した。
家具製造や木造建築がふるわないのも、生活様式の変化に加え、木自体を敬遠する傾向の強まりが一因なように思う。一部家具メ
ーカーの、上から目線的な姿勢は何とかならないか。実は嫌われているのに気がついていないし、改めようとする感じにも見えな
い。
また、「こうすれば、木造建築は実は鉄筋コンクリートより地震に強い」的なものは無いのだろうか。それがあれば、多少高くて
も、木造住宅は増える。

74 現在、荒廃している公園がいくつもあるが、今後使用する予定がないなら必要最低限の手入れを行うか閉鎖してはどうか。
75 地域で整備する公園施設について、助成制度を充実してみてはいかがでしょうか。
76 久々野の消防署の裏の団地に公園を作って欲しい！

77
都会の都市部と異なり、周りを見渡せば山々の緑がある街である。美しく手入れされていない中途半端な街路樹や公園は景観を損
ねていると感じます。都会の都市部と異なりほんの少し郊外に移動すれば山です。すぐに自然に触れられます。近郊の山々の木々
の手入れ（人工林から天然林への転換を含め）に力を入れ、自然景観が整っている街づくりが必要と考えます。

78 民間のキャンプ場なども活用してアスレチックなど木育につながる緑に囲まれた公園利用ができるとよい。

79
街路樹や川沿いなどの並木は、ジャマになったら切り倒せばいい、という考え方は良くないと思います
久々野地域には、昔キレイだった桜、桜並木が、手入れがされないことで見栄えが悪くなったり病気になったり枯れたりしてしま
ったところがたくさんあるので、樹木医のような人やお手入れのできる人がいるといいなと思います

80 Q22の選択ですが、三個まででは少なすぎます。結局、何の為のアンケートなのか解らない。

81
高山は山に囲まれた地域であるため、特に緑が不足している印象がない。ただ、公園に関してはポッポ公園くらいしかイメージが
ない。都市型の整備された広めの公園が街中にあったほうが雰囲気が柔らかくなるのではと思う。

82

都会ではないので緑化は必要ないと思います。
欧州は気象環境が日本とは異なるからやっているだけのことで、マネする事はない。
東京都でさえ、欧州と比べたら緑化率は高い。
ただ、山はある程度人が管理しないと荒れるし、里山を作り管理することで害獣対策にもなります。斜面を歩くのは高齢者には重
労働で、過疎が進む郡部の悩みだと思います。
それよりも、広大な土地を活用して国内外を通して1番の聖地的なものをつくって誘致した方良いのでは？ドッグラン、モータース
ポーツなど
公園は一日中居ても飽きないのが理想的ですが、時代とともにニーズに合わせて変化することを前提に山一つ、二つを活用するく
らいの規模でも良いのではないでしょうか？
芝生公園、登山道、小川公園、釣り場、アスレチック公園、キャンプ公園、スポーツ公園、野外フェス場など

83 旧高山市内の公園は充実感はあるが､その他周辺地域の公園は遊具等含め整備等を進めていただきたい。

84
魅力が乏しい公園を廃止し、特定の公園（規模の大きな公園、集客の多い公園など）を更に魅力的にするための機能向上（飲食店
の設置、イベントの開催）を図る。

85 有名なコ－ヒー店など公園の近くにあると人は集い、楽しめます。



86

現在、新たな公園の計画が進んでいると承知していますが、観光地としても魅力的な公園が必要だと痛感しています。高山市には
小さい子供が心行くまで楽しめる公園がありません。自分が家族でよそに遊びに行くときは、楽しそうな公園を探して、大人が買
い物をしている間やその前後に公園に連れて行って子供のストレスを発散させています。そういった、こどもが夢中になって遊べ
る規模や魅力のある遊具を備えた公園は、市民にとってだけでなく観光地としての持続性を考慮したときにも不可欠だと思います
。
緑の魅力については、これでもかという広大な自然資源を全くと言っていいほど活用できていないなというのが実感です。こちら
は行政というより、ビジネスにつながることなので、もっと大自然で儲けようという人が来てくれないものかと思っています。そ
ういう資本にきてもらういい方法があるのかわかりませんが、絶対に既存の人的資源や資本だけでは不可能なので、ノウハウをも
った外部の大資本に来てもらう必要があります。高山市民だけではビジネスになりませんが、こちらも観光客というマーケットで
見ればビジネスにならないんでしょうか。偏った例ですが、栃木県の「モビリティリゾートもてぎ」にあるくらいのアクティビテ
ィがあったらいいのにな、と妄想しています。大人もこどもも力いっぱい心行くまで遊べて、また行きたいなと思わせるすてきな
施設でした。こちらはHONDAがやっている施設なので、きっとそれくらいの資本が必要なんでしょうけど…。
ガチの自然（北アルプスや貴重な生物・植物といった類のもの）も前面に押し出せるものはいくらでもあるんでしょうけど、こっ
ちは対象もガチの人だけなので、ぼちぼちでいいんやろなと思っています。細々とやっていければいいのなら今のままでいいし、
全体から見たら少数のガチの人をターゲットにしたいんだったら、ガチの自然にガチで向き合ってもらえるガチのコンテンツを用
意する必要があると思います。
森の手入れをしましょうとか、花苗の提供とか、貴重な自然を守りましょうとか、市民向けのイベントや啓発も意義はあるとは思
いますが、実を結ぶとは思えません。疲れるだけで儲からないので。魅力を高めるってことは、自己満足に終わらせるのではない
よ、ということだと思うので、がっつり活用してがっつり儲ける、儲けてもらうにはどうしたらいいかということを研究していた
だきたいです。

87
子ども（幼児～小学校中学年）の遊び場として残してほしい。遊具や日陰になるような樹木はメンテナンスが大変なため無くなる
傾向にあるのは理解できるが市から剪定業者へ委託するなどして町内に負担なく管理できるようになると良い。公園に駐車場があ
ると公園から離れた人が行きやすい。

88
子どもの遊び場としての遊具設置の公園は必要と思うが、すべての公園に設置するのではなく、遊具等が何もなく芝生や樹木、ベ
ンチ等のみの公園が点在している環境を望む。

89 公園整備等より森林の保全・管理が大切だと思う。

90
維持管理ができていない公園が多い。しっかりと予算をつけて遊具等も更新、安全管理をしっかりしてほしい。
安易な遊具の維持管理費軽減のための撤去は、残念。

91

山林に囲まれている中、豪雪時に停電の原因となる木の伐採が進んだことについて、見た目は悪いが安全には変えられず評価しま
す。
高山では田畑のほか、神社や寺に多くの樹木があり、既に十分な緑があると考えます。公園に木陰があるのは良いと思いますが、
道路の植栽は運転時視界の妨げになり危険なので、一切なくしてほしい。汚くなりがちですし、枝が伸びて大型車の屋根に当たる
こともあります。地域で行う山林の管理の方が、担い手不足の中大きな負担になる課題と感じます。

92

道路沿いの大きな広葉樹は手入れもお金がかかるし、落ち葉など近隣の人の負担が強いと思うため、不要だと思う。夏に手入れが
行き届いてなく、雑草だらけの植栽が歩行者道路を塞いでいるのも安全面でも良くない。ボランティアありきの整備はやめてほし
い。樹木は生き物なので、作った当初は美しくても、長い目でみたら雪でボロボロ、雑草だらけ、子どもの通学の邪魔になるなど
、そこまで考えて植栽お願いします。山があるし、業者等によってお金をかけて整備されている公園で緑化したら十分だと考えま
す。

93
公園を区別せずシームレスに高山市全体が一つの公園となる取り組み。公園と公園外との連続性のある施設整備。たとえば、街路
樹の連続性。道路の連続性（カラー舗装）。河川および水路の連続性。

94
高山では、公園にいくには皆車で行きますので、駐車場は必要と思います。無料なら利用しやすいです。
公園などの老朽化したトイレ（和式）等の設備を改修して欲しいです。

95

緑の基本計画は、都市緑地法等に基づき策定されるものであり、そもそもの趣旨は、都市内緑地の推進（緑被率の向上）にあると
理解している。その意味において、都市計画区域を超えて高山市全域を本基本計画の対象区域としていることに、強い違和感を覚
える。
今更難しいとは思うが、根拠法等の趣旨を今一度確認の上、基本計画の策定、運用を願う。

96 特になし

97

広大な面積を活用した老若男女、誰もが楽しめる公園がほしい。帰省してきた家族が遊びに行くところがない！自然の中にいなが
ら思いっきり安全に遊べる場所ないように思います。駐車場、アスレチック、芝生、かけっこできるスペースもありそんな姿を散
歩に来たお年寄りが朗らかに見守れるような暖かい公園。これらを管理するためにシルバー人材に清掃や芝生の手入れを依頼し管
理人を置くことによって働く場も多少増えて高齢者の雇用の場所にも繋がるのではないでしょうか？（最近感動した公園は中津川
の公園、名古屋のかわな公園）

98

環境・防災面から広葉樹を増やさなければならない。昔と比べると川の水量がとても少なくなった。原因は知らないが、私が思う
にはスギ・ヒノキが大きくなって水を吸ってしまうのではないか。広葉樹林は保水力があるが、針葉樹林は保水力が少ない。川上
川を見ると昔の水量の半分に見える。広葉樹の植林を推奨し、補助金を出すことはできないだろうか。また、１００年後を見据え
た時、観光面からも広葉樹林を増やしていくほうがいい。特にせせらぎ街道、奥飛騨温泉郷。

99

遊び・休息・健康づくりなどそれぞれに特化した特徴ある公園が欲しい。
昔、自分の子供のころは河原で、ササの葉を作ったり、石投げをしたり、河原で花火をしたり、スイカを冷やしたり、泳いだり遊
ぶことができたが、今は同じ場所が、硬いササがぼうぼうで川に近づくことができず、川で遊ぶことが自分の子供にとって身近な
ものでなくなった。
整備は大変なことだけど、個人で整備することもできないので、一度、地域で維持していくので、出だしに市に力を貸してほしい
。
環境整備でササをかっては下さるが、根っこが頑丈すぎて、子供たちが川に近づけません。放置しすぎで、川全体に笹が生えてい
る状態になっている。

100 イベントなどを開催することで家族で公園へ出かけるなどのきっかけになると思います。
101 可能なら薄汚れたイメージの強い公園を半年に一回のスパンで高圧洗浄機などで清掃できたらと思う
102 芝生公園をしっかり管理し、乳幼児から高齢者までがくつろげる公園を市内数か所に整備されたい。

103
・起伏が少なく、大人も子供も長時間自由に過ごせる広い公園があると良いです。近くに広い公園があることが移住の理由の一つ
になる方も少なくないです。
・手入れされなくなっている植林で、倒木をよく見かけます。森林税などを活用し、保全活動に力を入れてほしいと思います。

104

河川周辺をはじめとする水辺は、動植物の主要な生息場所です。しかしながら、近年の水害防止及び災害復旧のための河川改修に
より、河川周辺の緑が急速に少なくなった。水際は植物が無くなり単調になった。この影響だと思うが、自宅周辺の動植物、特に
魚類、鳥が少なくなった。また護岸勾配が急になり水際に近づき難くなった。
高山市へのお願いです。河川改修においては、以前盛んにやられていたように、自然に配慮した工法を取り入れること。水際に近
づきやすい形状にすること。水路の改修においても動植物に配慮してほしい。また公園整備においては、水の確保と管理が大変に
なりますが、公園内にビオトープを設置するなどをお願いします。

105
裸足で遊べるような芝生の公園が必要。冬でも遊べるような室内芝生（人工芝可）公園があるといい。
自然を増やすことにより、子供たちが、虫や昆虫と遊ぶことができる。

106 ウォークラリーなどのイベントと健康ポイントとのコラボ開催



107 子供を連れてきたくなるような公園をもっと増やして欲しいです。
108 作るだけでなく、管理をしっかりしてほしい

109
カーボンニュートラルは実現するためには、豊かな森林（緑）が必要と考えます。高山市は森林（緑）が豊かであるが、これまで
以上に森林（緑）を豊かにするための取り組みを推進していくことが必要と考えます。

110

２歳になる子供とほぼ毎日公園を利用させていただいております。現状、市内の公園３か所をローテーションしており、大変あり
がたく思います。しかし、市外にあります大きな公園を見ると子供が考えて遊べるような遊具がたくさんあり、楽しく良質な教育
ができるのではと考えてしまいます。わざわざ、公園に行くのに市外へ行くのではなく、市内にできたら大変嬉しいです。また、
土日になるとその公園には市内及び市外からたくさんの人が集まり、遊具も順番待ちの列ができています。市内に大きな公園がで
きれば良い意味でも分散でき、高山市のPRになるのでは？

111
公園の維持管理は不適切なところが多い気がする。こどもが遊ぶような遊具は昔と比べ減り、遊具の維持管理もよくない。また、
自然環境の手入れも届いていないと感じる。ただでさえ外遊びをする子供たちが減っているため、もっと外で遊びたくなるよう、
特に自然環境の手入れを行っていただきたい。

112 植林の適正な維持管理

113

街路樹の植栽についてですが、職務上、大型車など運転をしますが枝が道路側に張り出しており、必然的に反対車線に跨る通行に
なり運転に苦慮しています。※ミラーが接触するため
植栽して緑を増やすのもよいですが、手入れのほうにもしっかりと予算をとって管理及び保全に努めていただければよいと考えて
います。

114

維持管理が最も大変だと思います。維持管理にはお金がかかります。増やすのは簡単ですが、維持管理をどなたでもできる仕組み
が必要だと思います。
維持管理を業者、シルバー人材ばかりに頼むのではなく、高校生以上の若い子にも日割りバイトなどの制度があればいいかと思い
ます。若い子にも緑に接してもらえる機会にもなりますので。

115

自然を感じながら楽しめるイベントや公園をもっと作って欲しい。
飛騨で伐採した木材を利用した家の建築、それに伴う金的支援をしてほしい。
常に木とふれ合えるような屋内の遊び場を作って欲しい。
小さい頃からの木育として地元食材をmy箸を作り、使って食べる等、イベントが多くあると良い。
誕生祝いや、入学祝では、飛騨の木材を使ったおもちゃや、鉛筆等プレゼントがあると良い。

116

高山市市街以外（旧町村地域）は、森林や農地（田畑）が面積に占める割合が大きい。今後人口減少や高齢化により
手入れがされない森林や荒廃農地が増えていくと思います。緑の面積は減少しないが質が大きく低下する可能性が大きい。
良好な緑を維持するには、労力が必要。（金銭的支援は必要）
道路の街路樹等を無造作に増やさないほうがよい。（維持管理が大変である。）

117
持続可能をキーワードに、各地域で公園の多面的機能を活用し、ライフワークスタディバランスを効果的に活かすことが高山市の
魅力の向上につながります。

118 広大な土地を利用した総合公園の設置を望みます。（例　関市１００年公園、射水市太閤山ランド）
119 住民と観光客などの訪問者の声を積極的に拝聴し、施設や環境整備に反映させることを望みます。
120 幅広い年齢層が楽しめるように、子供の遊具だけでなく健康器具や花壇を充実してはどうですか？
121 適切に維持管理していく体制、予算の確保
122 赤ちゃんからお年寄りまで安心して利用できる公園、広い駐車場も必要。

123
人工林（杉・ヒノキ）のような年中真っ黒な山でなく、春は黄緑（新緑）、夏は深緑、秋は赤・黄（紅葉）、冬は白（雪山）のよ
うな、四季を通じて色（景色）を楽しむことができるまちにしてほしい。

124
市内の豊かな森の大切さ等を伝える事業をしていただきたい。
支所地域に、子育て世代が使いやすい公園が無いので、しっかり整備していただきたい。

125 里山の生き物と共存出来るような緑を増やしたり生活が出来たらと思います
126 木を使ったワークショップや小さな子どもも安心して遊べるような自然に触れ合える施設があるといいと思う。
127 公園でフリーマーケットなどのイベントを開催し、高山を盛り上げてほしい

128
例えば、清流里山公園のように、歩けてお店もあって（産直など）、自然に触れることのできるような公園があったら嬉しいです
。

129
北山公園の近くに住んでいます。トイレもあり、良い所だと思うのですが、利用者が少なく感じます。駐車場が少ないのは不便だ
と思います。

130

遊びに行こう！と思える公園が久々野にないので、飛騨市の杉崎公園のような魅力ある公園をもっと増やしてほしい。渚の道の駅
に併設すれば、道の駅の売上も上がるかもしれないし、イベントも増えると思う。
プールもないので、富山の太閤山ランドのようなところがほしい。散歩もできるし遊べるし、プールもあるので羨ましい。子供が
もっと外で遊べるようにしてほしい。遊びに行くところがない。

131
公園と緑（樹木）の関係、都市の中のこども広場のような公園なのか県立自然公園や国立公園なのか、緑とのかかわりに林業（兼
業）、農業も含まれるのかなど、とってもわかりにくいアンケートでした。

132
元チャオスキー場駐車場は　最高の天空スポットで　知っている人は　流星群の観察などの星空観賞をしています　そう言うとこ
ろをアピールすると共に　トイレや水道等の設置を考えていただけたらと思います

133 特にありません。

134
近所の公園は施設（トイレ）や遊具が古くなっていることもあり、市外や県外の公園が魅力的に思うことはあります。また、自然
と一体になって遊べる点は魅力的で子供といつも遊ばせてもらっていますが、安全面では少し不安に思うこともあります。近くの
神社には観光客も多く訪れていますが、公園自体が目的地になるくらい魅力的なものになると嬉しいです。

135
家庭の庭などの緑を維持していく事が大変な為、最近の新築住宅に庭や緑が少なく感じます。市から緑化に協力する家庭には何ら
かの補助金があっても良いのではと思いました。

136
木があり木の枝葉で日影があり、その下で敷物を敷いてお弁当を食べられる環境が良いです。
公園＝子供ではなく、公園＝子供も大人も誰もが安らげる公園（トイレ、車椅子など通れる道等整備含む、鳥のさえずり、蝶々が
飛んでくるような公園）が良いです。

137
高山は冬季、積雪や凍結のため屋外の公園は使用できなくなる。雪遊びをすることはできるが、アスレチックは使用できない。緑
化とは異なるが、屋内のアスレチック公園があると子どもたちの運動遊びを保障してあげられると思う。児童館や支援センターの
遊具では、２歳以降は物足りなくなる。もしくは、体育館の開放やサーキット遊びなどの設置があるとよいのではないか。

138 子供達に緑の大切さや遊びの大切さを伝えるイベント等をやって欲しい。公園も充実させ、各地域に作って欲しい。
139 新しい原山公園楽しみです。

140

環境に配慮しつつ、公園にカフェなど誘致したり、屋根付きの休憩スペースを配置して季節問わず年齢関係なく、一日中遊べる場
所にして欲しい。そして観光客の方にも利用してもらい飛騨の自然に触れてほしい。
公園がもっと身近な場所になり、自然と地域の交流も深まり、公園を通して身近に自然環境を考えたりふれあえたりする機会を作
ることが大切だと思います。

141

ここ数年、気温の上昇が著しい。街中の街路樹や公園の樹木は木陰や、気温を下げる効果があるといわれている。高山は周りの緑
は多いが、街中の緑は少ない。温暖化防止や熱中症防止の意味でも、街中の緑を増やしてほしい。将来の計画や適切な管理も必要
となると思います。温暖化は今までなかった、樹木や農作物の病害虫が増える可能性があります。田んぼや畑が減っているのも、
温暖化の一因だと思います。人口を維持するためにも、子供たちの身近な公園の整備も必要かと思います。緑の基本計画が高山の
都市としての魅力を高めてくれることを期待しています。



142

近くに公園等がないと、なかなか利用しにくいのが現実です。
でも、駐車場等確保した上で、いろいろな楽しいイベント等の開催があったら、足を運んでみたいと思います。
高山には、他の地域には無い、美しい木々があります。知らない方もみえるので、沢山の方々に観ていただけるような宣伝をして
もらいたいです。
以前、沢山お金をかけ、つくられた公園があります。今は、手入れもされないのか、ヘビ等も沢山いると聞き、怖くて近づけませ
ん。なんとか生かして楽しめる公園になるよう願います。

143
長野県や島根県など美術館や記念館などを取り込んだ庭園、ガーデニングをたのしめる景観とセンスある森つくりを希望します。
できればツリーハウスやログハウスと一緒にアウトドアを楽しめる木をふんだんに使った遊び場を大きな山を活かして作って欲し
いです

144 これ以上減らないように一人ひとりがきれいに利用して守っていけたらいいなと思います。
145 自然と楽しめる癒しの場所、休憩所、お店などあったらいいと思います。
146 久々野に是非大きな公園をお願いします。、

147
緑が大切だという一方で、太陽光発電の規制がされない状況を感じます。
緑は、人間にとって必要であり、未来に私たちが残せる唯一のものだと思います。
また公園で人を多く呼ぶには、充実したトイレや障がい者や介護の方が利用できるユニバーサルトイレだと思います。

148 他地域に比べ子供を連れて行ける場所が少ない、子供と遊べる公園や施設が欲しい

149

空き家などが、仕掛け遊具たくさんの遊び場になったり、お化け屋敷とかになったりと活用できないかなと思ってます。
公園も、同じような公園は、いらなくて、車椅子の子も楽しめるゆったりできる公園や、芝生で走り回れる公園、泥だらけになれ
る公園など、色んな場所に色んなタイプの公園があるといい。
そして、駐車場も広くあると嬉しい。そして、トイレには、ユニバーサルシートをつけて欲しい。

150

高山はそこそこ公園の数はあると思います。ただ、整備が甘く、子どもたちを自由に遊ばせるには危険だと感じることが多いです
。
木や草が伸び放題、遊具が古く塗装が毛羽立っている、トイレがボロボロ、水辺が藻が生えてドロドロ、危ない遊具を撤去したか
らかほぼ遊具がない…
まだマシな公園に人が集まり、そこばかり混んで遊びにくくなっています。
新しい公演を増やす案も出ていると聞いていますが、こう言った話題が出たから？急に近くの公園が整備され、ありがたいのです
が、これからも整備し続けていただけるのだろうかと疑ってしまいます。
整備し続けることが難しいのであれば、無鉄砲に公園の数を増やすのはどうかと思います。
今の子育て世代だけでなく、これからの人たちも育てやすい市にしていくためには、目先の制度や活動ではなく、ずっとここに住
み続けたいと感じさせるような、地道な取り組みが大切なのではないでしょうか。それも、旧市内だけでなく、我々のような支所
地域も…

151
人材不足と言われている中で、何か行動しようにも動けないのが実情であると考える。なぜ人材が増えないのか、考える必要があ
ると思う。そうした中で、例えば森林組合や森林を守る方々を増やすことが優先されると思います。どの業界もそうだと思います
が、対価が伴えば人材は少しずつ増加するのではないかと思います。適正な対価（賃金）の創出が必要。

152 中山公園のような自然とふれあいながら、安心してランニングやウォーキングができる公園を増やしてほしい。
153 ランドスケープとしてのデザインの元、地域の声を反映して欲しいです。

154

休耕地の活用は人手がないと難しいのでやはり人材育成事業が必要
同時に活用する先を増やす取り組みもほしいが、これは民間の方がやりやすそうな気もする。やはり補助金か
あと太陽光発電パネルの劣化処理についてどう考えているのかは懸念。あんなもの20年持たないのに
里山らしい里山が減っているが、これは時代の流れでもあり、それでも野生動物との接触を避ける面で必要なものでもあるので良
い案があればいいと思う。
総じて大変だけどがんばってほしい、という無責任な答えになり申し訳ない

155

高山市民や近隣市民が気軽に集まれる公園の整備をお願いしたい。
町内規模での憩いの場として小さな公園の整備（トイレなどの設置や改修、樹木の管理）。現在は公園はあってもトイレが汚かっ
たり、遊び場がなかったりする。
現在設置が決定されている市内の代表的な公園の整備（他の市町村からも来てもらえるような高山にしかない遊具などの設置と、
その公園を活用した定期的なイベント開催の実施）。原山の整備に期待したい。

156
久々野町、反保の中島団地には沢山の子供がいるので、敷地内に子供の遊び場を作ってほしい。先の計画には公園を作る様になっ
てたと思いますが…

157
街路樹には剪定費用など多くの税金を投入し、落ち葉清掃は地元住民がやらなければならない。山林に囲まれる高山において、街
路樹を整備する意味が分からない。

158

田中市長になり、公園の整備が一気に進んだように感じます。国島元市長の時から話があったのかもしれませんが…赤保木公園、
市民プール、原山公園などの整備がされることは子育て世代にとっても嬉しい限りです。さらに進めていって欲しいです。
新しくなった公園では、小さい子ども向けのイベントやキッチンカーでのグルメフェスなどのイベントを四季に渡って開催して欲
しいです。
町中には年寄りの方が多くいらっしゃるので雑草や河川敷の手入れが大変だと思います。そういったところも手入れが行き届くと
いいなあと思います。宮川清掃などありますが、補助金がさらに出てほしいです。町中は観光客も多く範囲も広い上に若い方が少
なく、年寄りも頑張っています。補助が多くなることを願っています。またそのPRなどを市内の小中学生に知らせ、手伝ってもら
うこともよいのではないでしょうか。

159
利用者数に関係なく、トイレ、手洗い場等の衛生面と整備をきちんと行えば利用者も増えてくると思います。
老朽したらなくすのではなく、維持管理できる仕組み作りと近隣の方以外でも利用者が広がっていく様に考えてもらいたいです。

160

原山公園のリニューアルについて、私は現在の静かな、緑に囲まれた公園が好きでした。あそこまで遊具を増やし、にぎやかな公
園にするのは正直違うような気がしています。
市民の意見に寄り添った改善をしていただきたいです。もともとある公園の雰囲気を大切にすることも伝統を守る一つかと思いま
す。そうでないにしてもしっかり市民の声を聞いていただきたいです。
公園を使用するのは観光客ではなく市民がメインです。緑を増やしていくのも市民の力が必要と思います。自然豊かな市であるこ
とを誇りに思って市民に寄り添った公園にしていただきたいです。
キッチンカーが集まる等のイベントはとてもいいと思います。

161
森林を壊して宅地にするのではなく、空き家や使わなくなった田んぼを開発して、宅地や店舗、休息場所にするといいと思います
。公園では、駐車場が広く、座る場所が多かったり、木が多いと休まる場所になると思います。

162
高山に来て、20年くらいになりますが、緑の変化について、あまり気づけていませんでした。唯一気づいていることは、河川の様
子が災害がある度に護岸工事が入って、どんどん変わって、緑が少なくなっていることです。寂しいと感じています。あと、林道
が荒れています。

163

公園を利用するに当たり、使いやすく清潔なトイレがあると利用しやすく安心である。近所の公園は狭くて古いトイレなので、整
備されると利用者も増えるのではないか。
花里小学校には花里の森があり、様々な樹木が校内に植えられている。休み時間等には生徒が緑と触れ合いながら学校生活を送れ
ており、良い環境下にあると感じている。



164 子供が自由に遊び回れる公園が欲しい

165
道路に草や木が生い茂り飛び出していると危険。
木の陰で道路標識やカーブミラーが見えない箇所が危険。

166 中心市街地に芝生広場を設置して欲しい。

167
市営住宅に住まわせて頂いておりますが、隣の人は勝手に樹木を切っており、家の前にある木も切られ以前は鳥がめちゃくちゃ来
てたのに来なくなった。

168
高山市内に緑が少なすぎる
古い街並みにも花くらいしかない
ウォーキングをしても木陰のある公園がなく、つくづく車でしか行動できない街だと思わざるを得ないです。

169 城山公園の様な緑の中を毎日歩ける所が欲しいです。
170 飛騨の家具のように愛着のわく遊具を公園に設置してほしいです。

171

・公園があっても雑草がグランドの中心まで来ているなど廃れていたり、器具が錆びていたりする
・小さい子が遊べても、高校生なども楽しめるような遊具が必要と考える（大人が楽しんでいると子供も楽しむ）
・他地域では飲食販売など充実していることからお腹が空いたら食べれる軽食があると外で食べることもできてリフレッシュにな
る
・人が多くあつまると活気が出るため来たくなるような整備が必要と考える
・犬や猫などの飲み場やドッグランがあると良い

172

高山市は自然が豊かで緑が多いことが魅力だと思うが、最近は生活を便利にするためにバカバカ木を切って山を切り開いていくの
が不満である。それで便利になるのならよいが、高山国府トンネルのようなお粗末なトンネル（入るとフロントが曇る、合流が短
すぎる、国府側の信号までの距離が短すぎる）ができあがったり、もったいない使い方をしていると思う。ちゃんと計画を練った
うえで、物事を進めているのか些か疑問。

173

使用していない田畑が多くみられるので、市民の生活が豊かになるような施設を考えてほしい。
公園の数も全体的に少なく、車じゃないと行けないので、散歩がてら行ける距離に公園を設けてほしい。大きな公園へ行っても、
混雑しており、小さな子は満足に遊べません。（遊具がなくても、芝生だけでもいいです。子供が走り回れるような場所がほしい
。）

174 多種多様な団体との連携

175
子供から高齢者まで、楽しめる公園を期待します。
季節に応じた花壇のデザインを募集したり、ボランティアで花植えをするのは、どうでしょう。

176 駅西に出来る施設の屋上を、緑地に出来ないでしょうか。

177
里山に豊かな資源が有るのでこれを活用し有害獣などが里に出過ぎない工夫と里山を公園の代わりに活用していければいいかなと
思います。

178
関の千日公園みたいな大きな一日遊べる公園が欲しいです。土地は余るほどあるはずなので高山でできないわけでは無いと思いま
す。ご検討お願いします。

179
神社やお寺の木々は街中大変大きくありますがあのままで大丈夫何でしょうか？
もし万が一その木が倒木でもして周辺の住民に被害が出たら保障はあるのでしょうか？

180
児童公園がコロナ禍以降整備されていない。
又児童公園の規模が小さすぎる所が多くて無理に児童公園を成立させようとしている。
休耕田などを借りて整備するのも良いかも?

181
高山は公園が少なすぎる。日陰や、ベンチ、あずまや、もっとあるといい。
福井県は、すごく充実している。いろんな公園があって、子供たちが楽しんでいる。その公園内に、カフェがあったり、トイレと
かも綺麗です。高山もそんな風になってほしい。

182 桐生町側の緑地公園は何年も整備していないように感じますので機会ありましたら整備を要望します

183
子供が少なくなっている今、公園を増やさなくていいけど、散歩をしている高齢の方の為、休めるベンチ等を増やす方が良いと思
うけど、夜間になると中高生がたむろっているのを見るので何が良いのか？わからないです!

184 もっと市内に子供のために安心して遊べる公園を増やしてほしい
185 桜の名所をつくる
186 広葉樹や季節の花等1年間公園を楽しめる場所 防災公園等は一泊二日テントなどで泊まるとかすると訓練になるかと思います。

187

高山市の公園は市民すら知らない場所に
設置されていて危ないからと遊具撤去された
為に子供や孫が寄り付かなくなったと報告多数
公園清掃は職員も参加し作業取り組み確認
するべき、1度も職員作業取り組み確認なし
町内会に予算給付もなく何が緑の取り組みだ
語るならまず町内に資材を給付しなさい
住民では高齢者ばかりで参加者すら現れない
行事多数あるし昔みたいに社会人野球や各実業団よんで講習してはどうだ
下呂市や飛騨市はスポーツ取り組み進んでる
高山市は市長が天下りになってから市民や未来ある子供達に生のスポーツ体験まったくない
あってもハンドボール位じゃマイナースポーツ
過ぎて競技者LEVEL岐阜県はおろそかすぎる
市民プールでも近くにお店ないから
指定業者任せ過ぎ指定業者になって初年度は
プール底綺麗だった、2年目以後はプール汚くて入る気にならない建て替えも対した魅力ある
プールにならないみたいなら海に行ってしまうぞ

188 子供と遊べる場所

189
街路樹など、伸ばし放題で、管理されてない。
風などで枝が折れ、被害が出てからの整備ではなく、被害が出る前に、枝の剪定など、お願いしたい。
下水道センター周辺を散歩に利用させて頂いていますが、樹木の高さをみると、気軽に散歩できません

190
緑という植物は今後増やさなくてはならない植物です。だからこそ今すぐにでも各自治会や市、森林組合等が中心的に公園の清掃
、豪雨や災害などで倒れた木の整理及びその場所にまたナラやブナなどの木を植えて育てて、次世代につなげないと今のままでは
緑が植っている場所は次第になくなっていきます。

191

公園は多いけれど管理が行き届いていないところが多い。
就職支援と合わせて市民の手で住みやすい環境つくりができたらいいと思う。
観光だけでなく、都会的なレジャースポットがなくても緑豊かな広々とした公園や映えるスポットがあれば近隣の県からの往来が
増え、住民が増えるのにもつながるのではないかと思う。
雪国ならではの、公園もあるといい。
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トイレや水場の整備の充実。せっかくの広場なのに特定の団体（グランドゴルフ）等が大半を占拠したり駐車場も占拠されていた
りしている。
後、ダム湖や山に少し入っただけで携帯の電波が届かないところも多く、何があっても連絡がつかないと不安。安心して緑や公園
を楽しむためにも各種通信会社とも連携を取ったらどうだろう。

193 噴水、安全な遊具、ベンチなど

194

樹木の伸び過ぎた公園をそのままだったり、めちゃくちゃに切られた小学校の樹木などが可哀想に見えたりあまり市側は気にして
ないのかと思っていました。
城山の自然の樹木など自然で良いのに伐採したり、これからは計画的によく話し合って緑の意味を考えた住みやすい高山市をを作
って下さい。

195

少しズレますが、高山市民は車依存度が高いと感じています。自転車に優しい道路整備を希望します。併せて、各公園や飲食店に
はサイクルラックを備えていただけると良いと思います（道の駅なんかは比較的ありますね）
また、いつも思いますが、間伐を進めていただくと良いと思います（地主との兼ね合いがあったりと大変だとは思いますが）
森の木が密集する事により、木が細く雪によって倒れたり、電線を切ったりする原因になってますね（以前よりも随分改善はされ
てますが）

196
木をふんだんに使った遊具や夏の暑い日にポッポ公園みたいに水遊びができる公園が欲しい、それと関係ない事ですが　市民プー
ルをなんとか新しくもっと　アクティブティーなプールを作って下さい

197
自然、緑と言っても、手入れをしないと、景観も悪く、危険にもなり人も近づかない。都会のように整備された公園等で、遠くか
らでも行きたくなるような緑、公園にしてほしい

198

高山市は子どもを連れて遊びに行きたくなる緑の公園が市内や市街地にほとんど無い。
無機質な鉄の遊具は直ぐに飽きられるし遊びを通して仲間作りをしようとする子どもの自由な発想を阻害する。原山の巨大遊具設
置も知らないところで話が出てきたようですが、原山公園をよく利用している若い人達は、トイレと木陰とベンチの新設があれば
今のままがいいと言います。
高齢者の町の高山市は、高齢者も安心して孫と足を運べるベンチや木陰や水飲み場を備える、高山市らしい温かな交流が生まれる
公園をたくさん作って頂きたい。

199
市内の街路樹が伐採されていることへの懸念
通学路の憩いの場がなく、夏場は木陰もない
偏った意見からの伐採が進んでいることを情けなく思っている

200

3歳と0歳の子供がいます。
地域の公民館にある遊具の老化やサビが気になります。遊具の数が減っていることや砂場の手入れがされていないことが不満です
。
現在計画されている原山公園はもちろん楽しみですが、毎日の散歩で利用する公園の遊具も新しくなればいいなと思います。

201
落葉の時の掃除や、植物の枝の延びの剪定など緑を豊かにするとそれに伴う労力が必要なので、新築の家は緑のない家が多い。街
路樹も落葉すると苦情を言う人が多い。
緑のない無機質な空間が多くなりつつある未来を心配しています。

202 北九州市響灘緑地のような家族で遊べる自然豊かな公園があるといいなと思います。
203 最近は神社とかで犬の散歩が禁止になって悲しいです。

204 小さい児童園より家族皆、孫と遊ぶだったり各１人でも行けて歩く走る、のんびりリラックスできる大きな自然イッパイの公園。

205
ドッグランが増えるといい。夜間もやってるような。
ランニングができる公園が増えてほしい。休憩スペースも備えていたらもっと嬉しい。

206
高山市内ばかりに公園を作るのではなく上宝の各地区にも子供が遊べる小さな公園でいいので作ってほしい。同じ税金を払ってい
るのにおかしいと思います。

207 幼児から高齢者がゆっくり…遊んでくつろげる、憩いの場があればいいかなぁと思います。

208
地形的に公園の増設、拡大は無理のような気がします。であるならば、学校の校庭や廃校の校庭をうまく活用するなどの対応も必
要と感じる。市の職員も限られており、民間にアウトソースする方法もあると思う。

209

自由意見として、以前に本町1丁目～ 3丁目の片側（宮川沿いの東側）を公園にするアイデアの話を聞いた事があるが、できるかで
きないかの話は別にして、とても斬新で良いと思った。宮川公園を中心に古い街並みと本町が別れて存在する事で通りのメリハリ
がつき、自然との調和もあり、空も広くなり、日差しを浴びながら公園を散歩する人、オープンカフェで集う人、ショッピングを
楽しむ人、観光を楽しむ人、普段は市民や観光客が日常的に利用したり、休日にはイベントが開催されている光景を想像しただけ
でも、ワクワクします。
どの公園整備にも共通するが利用者を増やすためには、高山市民の移動手段は車が多いので、駐車場（無理なら駐輪場）を隣接さ
せる事は重要だと思います。

210
公園内の遊具の種類や量を増やす。
安心して幼児を遊ばせられる公園を増やすべき。見守る大人用のひよけの場所も必要。

211 大変な事かもしれませんが、町中の公園があれば嬉しいなと思います。

212
公園に行く機会がないから、分からない。
高齢者が楽しく思える場所が、近くにない。

213

子供の遊び場が少ないです。
自然と土地が沢山あるのに有効に活用されていないです。
自然との触れ合いがあり、子供が喜ぶ遊具、アスレチックなどを配置してほしいと思います。
子供も大人もみんなが集うことができる公園がほしいです。

214
多世代の家族で利用できるような機能的な公園。1日過ごせるような飲食スペースや、周遊できるような広さがあるとよい。富山市
のファミリーパークのようなイメージ！

215
幼児から高齢者までが体力作り出来るような工夫
宮川が洪水災害が起こらないよう大きく育つた河原の木々を整備してほしい

216

上記の意見と同じですが、
高齢者や歩行者に優しくない歩道をやめて、怪我のしにくい段差のないまちづくりを希望します。住民の満足度を高めるところか
ら、高山の魅力は始まるのではないでしょうか。住民の満足度なしに観光都市を語らざるべしです。
憩える公園がない（ベンチが少ない、休めない、運動しようとしても健康器具がない）、行っても楽しくない、←が高齢の両親の
意見でした。
スカイパークの充実度のなさは残念で仕方ありません。雄大な大パノラマの北アルプス飛騨山脈を宣伝できる絶好の場所であるに
もかかわらず、観光客はほとんど知らないし来るすべがない。これないなら駅西地区開発計画に岐阜県庁のような素晴らしい展望
フロアの設置が望ましい。市の予算よりもこれは県に働きかけるべき事案です。飛騨の人は飛騨の魅力を知らなさ過ぎます。関係
部署同士の隔たりのない意見交換も必ず行うべきです。

217 散歩ができて、駐車場が無料な公園で高齢者の運動ができる設備があるといいなと思います。
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街路樹についてですが、秋になると落ち葉ひどくて困ります。風で飛ばされ住宅回りにたまり毎回の清掃に困ります。
市が落ち葉の管理ができないのなら落ち葉の少ない樹木にしてほしいです。
それと毎年大がかりな剪定作業をされていて無駄な予算の使い方だと思います。数年に一回の剪定でいい樹木に替えてほしいです
。
歩道に植栽されてると低木もなんの手入れされず枯れてるものを見かけます。
植えるだけでなく、枯れた木があれば抜いてほしいです。景観が悪くなります。
歩道に植栽されても、その後手入れされず枯れたり雑草だらけになってます。
歩道が狭くなっただけなので、アスファルトにしてほしいです。歩道が広くなり歩きやすくなります。狭い歩道に無理に植樹しな
いで余裕のスペースがあるところに緑を考えてほしいです。
城山公園、ふじのき平の辺りについてですが、観光客の方をよく見かけます。緑が多くていい場所です。観光客の方もよく見かけ
ます。外国人の方に何度か道を聞かれるたことがあります。もう少しわかりやすい案内板を増やしたらいいと思います。英語の案
内も。
あと遊歩道が草が繁って暗くなってたり、枯れたり木が倒れてたりあまり手入れされてないです。大きな木は剪定等してるのは見
かけますが、下草や低木の手入れももう少ししてほしいです。
長野県は山や森林が多く緑が多いところで高山と似てます。長野県は公園や遊歩道がきれいに整備されていて明るい感じがします
。空間が広く感じます。高山はなぜか狭くて薄暗い感じがします。長野県の公園や植栽や道路などで参考にしてみてはどうですか
。

219

豊かな自然が魅力な高山市ですので、自然の豊かさを市民が享受できるような公園を多く作って欲しいです。
特に、高山市は宮川を中心に、川に親しむ歴史があるので、川の流れをうまく利用した公園が良いと思います。久々野のふるさと
公園は夏でも日陰で水遊びができる、親子連れにも良い公園だと思います。残念なのは、せっかく本物の川がそばにあるのに、つ
ながりが感じられないことです。本物の川を見ながら水遊びができるなど、安全も確保しつつ、より楽しめる工夫ができるといい
なと思います。
また、地域全体の緑化というところでは、緑の回廊（自転車専用道路）づくりはどうかなと思います。
地球温暖化対策と健康推進を大きな目的として、自動車利用から自転車利用への変換を推進するために、自転車専用道路の建設を
提案します。この自転車専用道路には緑の回廊としての役割も持たせます。自然とのふれあい、野生動物の生息地の保全、特色あ
る地域づくりという役割です。
冬の間は使われないと思いますが、市民の散歩道として機能すると思います。

220
街なかの空家を市が買い取って、観光客や高齢者がくつろげる、緑豊かな公園にしてほしい。
清見～荘川にかけて、山がマルハゲ状態になってきて、見ていてとても悲しくなる。植林活動してほしい。動物の生きる場所も整
えてほしい。

221 公園の樹木の状態を常に監視し美観等が誇れる様な公園にする。

222

整備する人
整備する道具
整備する技術
整備する知識
整備する資金

223
地域行事、イベント等、活用方法まだまだあるはず。
高山らしいチャレンジを楽しみにしています?市民からも色々アイデア出して貰いましょ

224
いつもお疲れ様です。河川の掃除など大変ですが頑張ってください。公園はひと休みする憩いの場です。トイレがあるといいと思
います。

225

山林が多くある高山において、木々を活用したエネルギー、産業を興して欲しい。そして田畑を活用した食の確保もお願いしたい
。
食とエネルギーは、陸の孤島となり得る高山において、今後の災害に対応し得る郷土にしていただきたい。
景観ではなく、実質的なものとして。
そして、それによる雇用の拡大も視野にお願いします。

226

車社会の高山市なので、駐車場が広いと助かります。
自販機や飲食店、コンビニが徒歩圏内にあると小さい子どもを連れていると助かります。
小学生が自転車で遊びに行ける公園が私の理想の公園です。
トイレが安全に、清潔に利用できるよう、地域でもですが、市でも管理をお願いしたいです。犯罪の場にならないように…。
高山市は、特徴のある公園があるので、その日の気分によって場所が選べるところがいいと思います。（長いすべり台なら丹生川
。景色を見たいならスカイパーク。等）

227 このアンケートが公園とばかり書いてあるので、公園以外の場所を思っても回答しにくいです。

228
空き地・空き家の庭等に生え茂る雑草を除去出来ると蚊も生息出来ず、野良猫のトイレにもならないので臭いもしなくなると考え
ます。長寿会等で小学校の敷地に花を植えて下さいますが、高齢化と他界されたりして、花も無く荒れてしまいました。個人でも
花を植えて良いとなるなら、率先してやりたいです。空き地等の雑草取りもやりたいです。

229 梅や桜　あじさいなどをたくさん植えて緑で癒される町にしてほしい。

230
高山駅西区域整備では、緑化区域を入れて整えて下さい
樹木の維持管理手入れが大変ですが、お願いいたします。

231 駅西開発で緑を増やしてほしい。公園に木陰をつくってほしい。
232 市民による公園の清掃イベントからのスタート

233
ベンチが多い、芝生がある、木陰が多い、水場がある、トイレがある。
それだけで、行きたくなりますし、イベントやキッチンカーなどの誘致につながるのではないでしょうか。

234

もっと山間部を使って大型の森林アスレチックを作るべき。奈良県にある生駒のアスレチックや吉野に大型アスレチックは他県か
ら人を呼びこめていてよかった。同じ山なんだから高山でもできるだろうと思った。
そんな観光資源があれば近隣や地元の親子連れが遊びに来れる。子供だけではない大人も楽しめるような大型なもの。管理できな
い山がたくさんあるんだから思い切って活かすべき。
地元の子供達が外に遊びに出るのは単純に高山が面白くないから。面白いものを作って人を呼び込んで儲られる仕組みづくりを作
るべき。高山での滞在時間が増えると宿泊も増えて旅館業も潤う。

235
見える山の緑は杉の木ばかりでとてもキレイとは思えない。
道路脇をきれいにした方がいい。ゴミだらけ。

236
・幅広い世代が活用できる憩いの場となるような大きな公園が欲しい。（読書・ピクニックができる芝生、散歩・ジョギングので
きる緑や道、健康増進の運動器具）

237 何処の公園に行ってもゴミが散乱し汚い砂場等に犬猫のフンが有る。遊具が錆び錆びで遊べない
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山口町在住です。
近隣の一部エリアで、街路樹や、歩道の雑草管理がされていません。伸び放題で、逆に緑が多く感じるくらいです。目に見て緑が
多く感じる分には良いですが、実際は子供達の通学含め、これでいいのだろうかと疑問に感じます。今現在、街の中ばかりがきれ
いに管理されていると感じます。全て町内会任せ？に見えます。原山などはとても管理が行き届いていると思います。城山、ケヤ
キ通り、すのり川沿い、宮川沿い、本町などもきれいにされていると思います。
ですが、少し離れると、歩く人や自転車の害にもなりうる状況、街路樹伸び放題、雑草すら刈られていないエリアが多数あります
。緑を増やす事ばかりでなく、高山市全体を見て生活環境内での緑の管理をまず、きちんとやって頂きたいと思います。

239
開発は大事であれ　キッチンカーだけでなく、屋台とかイベントがあれば、他所からも積極的に呼ぶべき。桜まつりとか、イベン
トがたくさんない。だからよその街に出向くしかない。
インバウンドを期待ばかりして市民は他所で休息する場を求める形はいかがなものかと。

240
街路樹が邪魔です。
歩道が根でヒビ割れたりして嫌です。

241

・ウォーキングや自転車コースのある公園
・建造物と自然のバランスがとれた景観も美しいユニバーサルな公園
・高山市はアートや科学に触れ合える機会が少ない。景観、建築、機能面の３つの観点からデザイン性の高い公園を希望します。
（広い庭園の中に美しい建築物があり、その中で美術展やアートワークショップが開催できる）
・公園に対して、数ではなく、広さが足りないように感じている。1日遊べる公園にいくためには、市外に出ないといけない。（富
山や関など。）そのため、休日を市外で過ごす子育て世代が多い。
・公園ではないが、放置された針葉樹林に悩まされている。私有地のため、市が管理伐採できるものではないと理解しているが、
手入れの方法、相談出来る業者や組織等の紹介、管理の目安、等々、森林に関わったことのない者でも管理に対して意識が向くよ
うな取り組みを期待したい。

242 駅西口開発に緑地公園を含めて欲しい。

243
公園のある地域が偏っているように感じるので、例えば市内の保育園から歩いて行ける距離に色々な公園があると良い。公立園だ
けでなく私立園のことも考えてもらえると嬉しい。地域の人との交流の場となればとても良いと思います。公園のトイレの整備も
してあると有難いです。

244
岐阜県関市の百年の森公園や、長野県松本市のアルプス公園など地形と緑を活かした広くて総合的な遊びのできる公園、運動場、
バーベキュー広場など整備できれば観光客も増えるのではないかと思う。

245 日常気軽にピクニックが出来るような木陰のある公演　　例　代々木公園　新宿御苑

246
普段から原山と城山公園は散歩でよく利用しています。管理などが行き届いていて、いつも気持ちよく過ごしています。ありがと
うございます。

247

高山市の緑は充分だと思います。
市街地（本町、国分寺通、安川通）などは街の機能として、たくさんの緑がなくて良い。
その他の地域では、プランターなどで草花を楽しむ家庭があり、山間部では豊かな自然があります。
高山市に望むことは、今まで通りの高山市を維持することです。
気がかりなことは、
一、廃業される農家さんが今後増えていくと思います。田畑の緑は減りそうですね。
ニ、手入れが届かない山林がたくさんあります。
ここに援助があると良いと思います。そこへの支援をお願いして欲しいです。

248

街路樹等は景観がよく、緑があると落ち着く気持ちもありますが、木の成長は予測不可能で、強い根がコンクリートを押し上げて
いる所をよく見ます。窮屈な所に敢えて植える必要は無いと思います。
田畑がコンクリートで固められていくのを心苦しく思っています。
共生農法のように、無理なく管理できる植物の栽培方法があると聞きました。そのような方法を広げていくけれるような講習会等
があるといいなと思います。
公園に関しては、除草剤や消毒が気になります。子供達が安心して裸足で歩ける芝生がいいです。消毒と書かれた公園では、子供
を遊ばせるのには抵抗があります。規定量でも絶対安全ということは無いと思います。

249 気軽に安全に楽しくウォーキング出来る自然の中でも整備されたコースのある公園があれば行ってみたい
250 防災機能を備えた多機能的で緑と共存した公園作りをしていくといいと思う
251 高山市エコハウスがぎふ木遊館サテライトになるので、楽しみです。

252
自伐型林業の普及を目指し、より多くの普通の市民が少しずつ自分達の山を守っていくようにして欲しい。そのハードルが高い。
やっている人が少なかったり、山を手入れしたいと思ってもその山は多額のお金を出さないと入れない。針葉樹ではなく、時間を
かけてでも広葉樹の植林を。

253

森林環境譲与税を上手に利用し、里山環境の整備や獣害対策に基づいた自然と人々の生活圏との緩衝地帯の構成をもっと加速して
欲しい。また、森林や里山の整備に必要な若い力を獲得するための助成をもっと若い人達に響くような大規模な物にする。（金銭
面、指導面、働く環境面で）
例：完全週休2日　年収最低430万
上記を実現するために、事業体へのサポートが必要。
全国的にも森林面積の広い高山市がまずリードして始めてみると面白い。

254
家族でピクニックが出来るような広場が欲しい。丹生川の広野公園は広くて、スポーツをしたりするにはいいけれど、日陰や木陰
がなくお弁当を広げて休める場所が無い。原山公園は広いけれど斜面になっているのと日陰木陰が無くてゆっくり出来ない。大人
もウォーキングが出来るよな散歩コースなどがあるといい。富山のファミリーパークのようなところがあるといいかなと思う。

255

子育て世代ですが、暑い日差しが近年顕著になっていることを考えると公園に日陰の場所があることで 公園が利用しやすくまた高
齢のお年寄りの方も公園を利用しやすい環境になると思います。
雪に対応できる、取り外し可能な日除けなどがよいと思います。
子供にとって魅力的な遊具があるというのも大きいですがそれに付き添う親や祖父母に配慮したものがあると良いと思います。自
動販売機の設置も大事ですが値段を高くするのではなく安い値段（120円以内）で値段を設定した方が利用者は圧倒的に増えると思
います。
１缶150円以上だと、親目線では買おうと思いません。

256

他都市の公園が羨ましいと思うことがあるが、高山市の環境や人口に見合うか考えると都市型の立派な公園が良いとも言えない。
おそらくかつて提案されたことと思いますが広い場所といえば学校のグラウンドはフル使用されていないので制限を緩和し遊び場
がないという声に応えることはできないのでしょうか。立地も分散しているので新たに公園を作るよりも低額で公平性も高いと思
えます。

257
周りに山など自然があるからか、スポーツ、散歩や休息等が出来るような大きな公園がない。
木を切ってしまうような考えはやめてほしい。

258 公園にビオトープを作ってみてはどうでしょうか


